



Ralliement des Familles Bonneau Inc.

# Bulletin

VOLUME 5 NO 1

ALLO !

BON JOUR A TOUS

Le présent numéro de votre bulletin vous parvient sous une forme bien modeste... mais attention, il s'agit d'un repli stratégique, nécessaire pour la circonstance qui nous servira (avec votre aide), à mieux rebondir et à lui donner plus d'éclat pour l'avenir. Voulez-vous nous aider ? Lisez attentivement le contenu de ce numéro, il y va de l'avenir même de notre bulletin de liaison et de notre merveilleux mouvement de famille.

Prenez quelques minutes de votre temps et bonne lecture !

GILLES BONNEAU  
Responsable (pour le moment) du bulletin

Québec, le 11 avril 1985

MESSAGE DU PRESIDENT

Il y a déjà un bon moment que vous n'avez pas pu lire le Bulletin car, à l'occasion des fêtes de l'été 1984, tous nos efforts ont porté sur la sensibilisation à l'évènement, la dissémination de l'information et la préparation immédiate à cet anniversaire. Anniversaire très important pour les Bonneau dit La bécasse; important aussi pour les Bonneau dit Lajeunesse et les deux autres souches de Bonneau en Amérique du Nord, les Bonneau dit Blondin et les Bonneau de la Caroline du Sud. Tous, nous avons pu sentir à l'occasion des fêtes de l'été 1984, un moment de fierté, un sentiment de reconnaissance et un sens aigu d'une appartenance à une grande famille.

Un sentiment de reconnaissance quand nous réalisons qu'après trois siècles en Amérique du Nord, le nom Bonneau/Goodwater a perduré et qu'il est maintenant détenu par des personnes égaillées au nord et au sud, à l'est et à l'ouest.

Un moment de fierté quand, réunis dans l'amphithéâtre du collège de Lévis, ou dans cet autre amphithéâtre merveilleux, constitué par le bout de l'île d'Orléans et les montagnes, nous avons vibré aux mêmes souvenirs et que nous avons pu réaliser que les gènes Bonneau ont produit des individus variés, aimables et chaleureux.

Un sens aigu d'appartenance à une grande famille, quand nous avons pu scruter d'un peu plus près, les origines diverses et les chemins généalogiques nombreux qui nous ont conduits à la fin du XX ième siècle et que nous avons pu réaliser l'unité dans la diversité que nous représentons.

De nouveau, un merci chaleureux à Gilles et à ses collaborateurs, pour avoir organisé ce rassemblement.

Il ne faut pas laisser se faner ces belles fleurs du souvenir et de l'amitié qui ont fleuri depuis 1979 et peut-être avant, et qui ont eu leur éclat lors de nos fêtes. Il nous faut resserrer encore nos liens, continuer à nous découvrir mutuellement pour mieux nous connaître et nous apprécier davantage.

Dans la poursuite de cet objectif, votre conseil d'administration a pris un certain nombre de décisions qu'il me fait plaisir de vous transmettre.

1 - En 1986, l'an prochain, avec la collaboration des Bonneau de la Vallée du Richelieu et du Sud-Est de Montréal, nous organiserons une rencontre. Il y avait un choix entre le Mid-West américain et la Vallée du Richelieu. La décision, sage à mons sens, a été de continuer les ralliements où nous connaissons les concentrations les plus denses de Bonneau. Après Roberval en 1981, Montréal en 1982 et Québec en 1984, nous tenterons de nous regrouper dans la région du sud et du sud-est de Montréal, où la descendance de Dominique Bonneau dit Labécasse et de Pierre Bonneau dit Lajeunesse sont installés. En 1988, nous essaierons de regrouper les Bonneau/Goodwater de l'ouest canadien et des Etats-Unis.

Incidemment, les Bonneau/Goodwater du Mid-West tiendront leur 5 ième ralliement les 2, 3 et 4 août 1985 à Baylor State Park, Norwood, Minnesota. Les détails de cette rencontre vous sont communiqués à l'intérieur de ce bulletin. Nul doute que nous pourrons compter sur la collaboration et le sens de l'organisation des Goodwater en 1988.

2 - Une autre décision prise par le conseil d'administration porte sur le choix définitif des armoiries des Bonneau. Vous vous souviendrez, à tout le moins ceux d'entre-vous qui étiez à l'assemblée générale en 1984, que le choix final entre les deux projets d'armoiries avait été laissé au conseil d'administration. Le premier projet était le fruit du travail et des recherches de Richard-Marc Bonneau qui y avait consacré beaucoup de temps et d'énergie. Le projet de Richard-Marc avait la qualité de rappeler par le moyen des quatre quadrants de l'écu, l'origine et la dispersion géographique des Bonneau. Le second projet, adopté pour les fins du Ralliement de 1984, avait des qualités analogues et une qualité supplémentaire: une plus grande simplicité.

Le conseil d'administration a choisi le second projet et c'est dorénavant celui qui sera utilisé pour le Ralliement. Nous avons encore des reproductions en couleur de ces armoiries et nous souhaitons que dorénavant tous, nous nous en servions pour nous identifier comme membre de notre grande famille. Un merci chaleureux à Richard-Marc pour l'enthousiasme et le dévouement dont il a fait montre. Grâce à son travail d'approche, le procédé de gestation a été amorcé et mené à bien.

3 - Une autre décision du conseil d'administration porte sur le montant de la contribution annuelle pour faire partie du Ralliement des familles Bonneau Inc. Jusqu'à l'an dernier, cette contribution était de 5.00\$ dollars par année. Il s'avère nécessaire de porter ce montant à 10.00\$ dollars afin de solder le léger déficit encouru en 1984 (Gilles vous en parle plus loin) et pour constituer une cagnotte en vue de la réunion de 1986. Nous vous serions bien reconnaissants de nous faire parvenir votre contribution pour 1985 en remplissant le feuillet ci-joint.

4 - Le Bulletin, jusqu'à 1984 était rédigé, imprimé, mis en page et mis sous enveloppe par moi-même aidé de mon épouse. Le conseil d'administration a décidé de recommander la formation d'un comité du Bulletin et Gilles a bien voulu consentir à en assumer la constitution et la direction. Il a des projets très intéressants et il vous en entretiendrait plus loin dans cette livraison.

Finalement, et pour ne pas allonger indûment ce message, je mentionnerai qu'une nouvelle qui peut intéresser plusieurs d'entre-vous. Depuis l'automne dernier, "un cousin" de France réside à La Pocatière avec son épouse, Marie-France et ses deux enfants de 5 et 3 ans respectivement. Philippe est un agronome, spécialiste en économie rurale et il est venu faire un stage de travail à l'Institut de Technologie Agricole. Ceux d'entre-vous qui aurez l'occasion de passer à La Pocatière, lui feraient plaisir en allant le saluer à l'Institut.

J'aurais encore plein de choses à vous écrire mais je crois avoir couvert l'essentiel et je laisse à Gilles et à son comité, le plaisir de continuer le message...

LOUIS-PHILIPPE BONNEAU

St-François de Montmagny  
le 28 mars 1985

Des nouvelles brèves de nos fêtes 1984

Un peu moins de 500 personnes, dont des représentants de 11 états américains y ont participé. Voici le bilan financier de cet important événement.

REVENUS:

- Solde au 6 décembre 1983	2,830.62 \$
- Subvention, Ministère des Affaires culturelles	2,000.00
- Dons des membres au Ralliement	1,335.00
- Cartes de membres au Ralliement	1,445.00
- Vente de la "Cuvée des Bonneau"	3,800.00
- Vente de bières et liqueurs douces	1,500.00
- Vente des programmes, livres, etc.	811.56
- Inscriptions aux fêtes 1984	<u>15,850.00</u>
Total	29,572.18

DÉPENSES:

- Avances de fonds: organisation des fêtes	9,000.00 \$
- Traiteur: souper et le brunch	6,060.15
- Excursion: bateau "Louis-Joliet"	5,100.00
- Achat: "La cuvée des Bonneau"	3,439.80
- Collège de Lévis: Location	1,520.00
- Autobus: retour de l'île d'Orléans	1,384.00
- Location: chaises, tables, toilettes	715.00
- Dépenses: soirée populaire	522.00
- Location: terrain à l'île d'Orléans	500.00
- Macarons, plaques-souvenir, divers	254.00
- Assurance-responsabilité	225.00
- Visite touristique: Lévis et les environs	193.00
- Autobus Laval: Quai de St-François	112.00
- Achats locaux, divers	167.00
Total	29,192.19

Total des revenus: 29,572.18 \$

Total des dépenses: 29,192.19 \$

Solde: 379.92 \$

Comptes en souffrance

- Facture: plaque de bronze du monument:	469.00 \$
- Facture: papeterie pour l'inscription:	70.02
- Avance de fonds: Caisse populaire pour la chorale: "Les Rhapsodes"	500.00
- Compte à venir: Achat de terrain où est situé le monument:	500.00
- Frais de notariat:	200.00
	<hr/>
	Total 1,739.02
moins Solde	379.92
	<hr/>
Total du déficit:	1,359.10 \$
	<hr/>

Remarques:

Compte tenue de l'envergure de nos fêtes 1984 et des dépenses effectuées, le déficit des opérations n'est que très minime. Il reste cependant que sans votre aide financière à nouveau, nous ne pouvons plus bouger, agir, opérer, progresser... Nous sommes au neutre !

GILLES

UN APPEL A TOUS...

La vitalité et la survivance de notre mouvement de famille, ainsi que notre bulletin de liaison sont entre vos mains... Il nous faut absolument libérer notre ami Louis-Philippe des charges financières de cette publication ainsi que de sa fabrication, expédition etc... C'est à vous d'agir.

1) Capital financier: La remontée de la cotisation annuelle peut nous aider, mais il faudra prévoir plus. Je suggère l'entrée en scène de commanditaires régionaux et possiblement des U.S.A.: 20 souscripteurs "volontaires" déboursant 50.00 dollars totalisent 1,000.00 dollars. Avec cette somme et le bénévolat des auteurs, nous croyons pouvoir opérer et faire la relance de 2 à 3 numéros par année de notre bulletin (seulement l'envoi postal et les timbres nous coûtent 175.00 dollars). Les noms des souscripteurs apparaîtront dans tous les numéros de la même année.

2) Capital humain: Encore ici, il faut compter sur la bonne volonté des membres les plus actifs, localisés dans les diverses régions; des correspondants, des auteurs d'articles régionaux, de nouvelles etc... le tout analysé et colligé par un comité restreint situé à Québec. Je me propose d'assumer la direction de ce comité et d'y recruter les bonnes volontés. Grâce à la technologie moderne des traitements de textes, la photo-composition, l'écriture et la mise en page seront assurées par le personnel du secrétariat de la Fédération des familles-souches québécoises situé sur le campus de l'Université Laval à Sainte-Foy. L'impression et l'expédition seront effectuées au même endroit et le format qui sera vraisemblablement adopté sera celui d'une feuille 8½ X 14 repliée en deux parties.

Si vous m'assurez un effort exceptionnel de votre part pour regarder notre cagnotte, je vous promets une agréable surprise pour le prochain bulletin.

L'idée des commanditaires (avec inscription dans le bulletin) permettra d'assurer le fonctionnement du bulletin et l'argent recueilli par la cotisation annuelle assurerait un fond servant à la préparation des grands rassemblements prévus à tous les 2 ans.

Voulez-vous nous aider ?

Gilles.

Je me propose de faire un bulletin-souvenir de nos fêtes 1984 pour la prochaine livraison. Avez-vous quelques photos à me fournir ?

La journée du samedi 28 juillet 1984

- visite touristique de Lévis et des environs.
- partie de balle-molle, piscine etc
- soirée populaire, le souper...

La journée du dimanche 29 juillet 1984

- excursion sur le "Louis-Joliet"
- le brunch des familles
- la "montée" vers la terre ancestrale
- la cérémonie religieuse, offrandes, vue d'ensemble des concélébrants
- photos des religieuses, des religieux ainsi que des deux groupes ensemble
- cérémonie au monument etc.

Ce bulletin-souvenir fera partie des archives du Ralliement et deviendrait ainsi un précieux document pour l'avenir.

N.B. Bien identifier vos photos et inscrire votre nom et adresse à l'endos

Si vous préférez nous envoyer la pellicule (négatif), nous la ferons imprimer et nous vous la retournerons après utilisation. Merci à l'avance.

Expédiez à: Gilles Bonneau

ATTENTION: A retourner le plus rapidement possible (Utilisez l'enveloppe de retour déjà pré-adressée)

RENOUVELLEMENT DES CARTES DE MEMBRES: 1985

Le Ralliement des familles Bonneau est un organisme sans but lucratif. Votre appui est vital pour sa survie, la réalisation de ses projets et le recrutement. Cet appui nous assurera également une association vivante.

à découper -----

Nom: \_\_\_\_\_ Prénom: \_\_\_\_\_

Adresse: \_\_\_\_\_ Code postal: \_\_\_\_\_

Nouvelle adresse: \_\_\_\_\_ Oui \_\_\_\_\_ Non \_\_\_\_\_ Numéro de membre: \_\_\_\_\_

Nouvelle inscription: \_\_\_\_\_ Oui \_\_\_\_\_ Non \_\_\_\_\_

Téléphone: Résidence \_\_\_\_\_ Travail: \_\_\_\_\_

Cotisation pour 1985: \_\_\_\_\_ 10<sup>\$</sup> dollars

Autres (dons) \_\_\_\_\_

Commanditaires: \_\_\_\_\_ (pour le bulletin)(annexer votre carte d'affaire)

à découper -----

Voulez-vous participer à la réalisation du bulletin ?

- au comité central de Québec \_\_\_\_\_
- auteur d'articles sur votre famille \_\_\_\_\_
- auteur de nouvelles régionales \_\_\_\_\_

Ma suggestion pour le NOM DU BULLETIN: \_\_\_\_\_

"la source"; "L'eau vive" etc etc...



ATTENTION: COMING IS THE GOODWATER FAMILY REUNION!

DEAR GOODWATER RELATIVES,

Hi! I hope you are all happy and healthy!

The 5th annual Goodwater Reunion is set for Aug. 2nd-4th, 1985.

Baylor Park, (near Young America) Minnesota, worked out so well last year, that it was unanimous that we have it there again.

We have reserved a building with a kitchen, bathrooms w showers.

Food will be potluck. There are campgrounds at the park.

The cost for camping is \$4.00 without hookup and \$5.00 with hook-up per night. There is also a \$1. fee for entering the park, however this is included in the camping registration. At the park there is swimming, boating, walkway through marshland, volleyball and tennis courts, baseball diamond and swings for kids.

There is a motel in Young America on Hwy. 212 about 3mi. from the park and a new hotel in Waconia, 6-8mi. If you need reservations contact us early.

We hope you plan on coming this year because there won't be another reunion probably until 1987. Please bring Family pictures stories, and scrapbooks to share. We all hope to get better acquainted!

GOD BLESS YOU ALL!!!

Mary & Mary Ellen Goodwater

## En stage à La Pocatière

# Une famille de Dijon aime l'hiver québécois

♦ LA POCATIERE — L'hiver québécois nous plaît bien. Nous aimons particulièrement la façon de vivre des gens d'ici, leur façon naturelle et spontanée d'établir des relations et de causer de différents sujets, employant des expressions très imageées, presque pas de vouvoiement. L'accueil y est chaleureux. Nous trouvons aussi très belles les décos lumineuses à l'extérieur des maisons à cette époque de l'année.

par Gilles PEPIN

M. Philippe Bonneau, un spécialiste français d'économie rurale, âgé de 34 ans et venu faire un stage de travail à l'Institut de technologie agricole de La Pocatière, confiait aussi au SOLEIL, en fin de semaine dernière, qu'avec sa petite famille, son épouse Marie-France et ses deux enfants (Emeline, 3 ans et Lénaïc, qui aura 5 ans dans quelques jours), il a l'intention de visiter diverses régions de notre province et même, si c'est possible, d'aller faire une tournée jusqu'au Grand Nord québécois.

Le froid, en effet, ne déplaît pas du tout au couple Bonneau. La semaine dernière, par exemple, la petite famille s'est plus à faire une longue marche dans la petite ville de La Pocatière, alors que

le thermomètre marquait moins 20 degrés Celsius. Le paysage n'en était que plus beau, nous ont dit M. et Mme Bonneau. Ils trouvent le froid "vififiant".

### Un échange

Ce sympathique Français en est à son troisième séjour chez nous. Il est d'abord venu en touriste, en 1971 puis en 1978; cette fois, il était avec son épouse et tous les deux ont mis trois semaines à parcourir diverses régions, se rendant jusqu'en Gaspésie.

Cette fois-ci, le couple Bonneau a laissé son domicile à Paris et il y a trois pour faire ur neuvième mois à afin de con vantage les dans leur tidiennne. M. J la chance de à une missio pération s dans le ca échange d' titionnaires.

Venant de l'Institut de recherche périmentation pédagogique, où il joue un rôle majeur au sein de ce qui est à l'ITA de La Pocatière, il a été constaté que cela lui permettra de richissement ciprique. "Il faut fonder le même enseignement à l'évolution de la culture et

alimentaire", a-t-il expliqué au SOLEIL.

### Le sapin et... la carte du Québec

Dans le salon, où trône un beau sapin décoré voisinant une carte du Québec bien collée au mur, le couple Bonneau a raconté comment il a été accueilli. Dès l'arrivée à l'aéroport de Sainte-Foy, le dimanche soir 9 décembre, un représentant du ministère des Affaires intergouvernementales leur a souhaité la bienvenue et les a conduits à un petit hôtel de la Rue Saint-Louis.

La famille Bonneau

que le propriétaire y installe quelques meubles.

"Beaucoup de choses et d'habitudes de chez nous sont différentes de ce qui existe en France, comme les décos lumineuses à l'extérieur des maisons privées, l'urbanisme aéré, les longs congés du temps des Fêtes. Ce qui a surtout étonné M. et Mme Bonneau, ce fut la rapidité avec laquelle ont été installés le téléphone (deux jours après la demande) et le câble de télévision.

Le soir du 24 décembre, la famille Bonneau est allée à la mes-

mais, dès que le garçon en a l'occasion, il écoute le hockey ou un poste de langue anglaise; il aurait même préféré que son père amène la famille faire un séjour à New York.

Mme Bonneau, a été très étonnée par certaines coutumes québécoises, comme l'importance de la religion dans le quotidien. Le crucifix, par exemple, qui est accroché au-dessus de la porte du directeur de la banque, de même que la photo du pape, qu'elle aperçoit aussi affichée dans les endroits publics.

Mais les Bonneau n'ont que des éloges à

## QUÉBEC ET LES RÉGIONS



M. et Mme Bonneau ont décoré le sapin comme ils le faisaient à leur maison de Dijon. Les enfants, Emeline et Lénaïc, sont donc peu dépayrés. Pour ce qui est du froid, Philippe Bonneau le trouve vivifiant.

Le Soleil, Gilles Pépin

# La fédération des familles-souches québécoises reçoit l'appui du ministère du tourisme

par Jean Neuvel



Le ministre Marcel Léger signant l'entente avec la présidente de la Fédération, Mme Jacqueline Faucher Asselin.

Mieux qu'un appui, c'est une entente de coopération qu'ont signé madame Jacqueline Faucher Asselin, présidente de la Fédération des familles-souches québécoises inc., et le ministre du tourisme,

monsieur Marcel Léger. La raison en est simple.

On connaît ces rassemblements d'agrandes familles où sont invitées de partout au Canada et aux États-Unis les personnes

qui portent un même nom et qui sont originaires d'un ancêtre commun. Rassemblement des Hamel, des Tremblay, des Ouellet etc. Déjà 34 associations familiales de ce type sont réunies en une fédération.

Toutes ces ressources humaines mises en commun rendent désormais plus facile l'organisation de tels rassemblements. Or, depuis 1979, il s'en est tenu en moyenne dix par année et la moyenne de participation était de 1 000 personnes par fois. Environ quarante pour cent de tous les invités à ces fêtes logent dans les établissements commerciaux. Le ministre Léger estime à plus de deux millions et quart les retombées économiques reliées à ces activités. Il se dit logique-

ment que, avec plus de moyens, les organisations familiales arriveraient à rejoindre la presque totalité des personnes concernées à l'événement, au lieu des 13,9% qu'on rejoint actuellement.

La participation étant de 31,8%, on pourrait, avec 30 rassemblements par année,

provoquer des retombées économiques atteignant les 60 000 000\$, estime monsieur Léger.

Dans ces perspectives, la contribution financière de 46 000\$ apportée à la fédération apparaît comme un investissement fort rentable.

## Familles-souches Congrès annuel

La Fédération des familles-souches québécoises désire faire part que son congrès annuel se tiendra cette année, le samedi 4 mai prochain à l'auberge Universel Wandlyn, 2955, boul. Laurier à Sainte-Foy.

Sont invités à y participer, toutes les associations existantes ainsi que celles qui sont en formation.

Y prendront également part, tous les

organismes qui poursuivent des buts analogues à ceux de la Fédération, telles les sociétés d'histoire et de généalogie, les sociétés culturelles, les sociétés académiques et franco-américaines, les associations de francophones hors Québec. Des représentants de différentes ministéries y sont aussi attendus. Enfin tous ceux qui individuellement sont intéressés de près ou de loin par la recherche gé-

nésiologique ou historique sont bien sûr bienvenus.

Il y aura des ateliers, des sessions plénières, l'assemblée générale annuelle et les élections au conseil d'administration. Il y aura également un conférencier invité.

Le coût de l'inscription est de \$10,00 lequel montant comprend le déjeuner et la réception qui suivra immédiatement le congrès.